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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Результаты ЕГЭ на Таймыре выше краевых показателей 
По информации Управления образования Администрации муниципального района на 

Таймыре началась выдача свидетельств ЕГЭ. По словам ведущего специалиста отдела 
общего образования Ларисы Майер, окончательные результаты ЕГЭ по основным предметам 
выше краевых показателей. 98% выпускников средних школ муниципального района 
преодолели минимальный порог баллов по результатам экзамена по русскому языку. 97,6% 
учащихся справились с заданиями по математике. Большинство успешно сдавших ЕГЭ по 
обязательным предметам обучались в дудинской гимназии, СОШ №5, СОШ №3. Из 
предметов на выбор лучше всего выпускники сдали литературу и английский язык – все 
школьники, выбравшие эти предметы, набрали достаточное количество баллов. Труднее 
всего ребятам дался экзамен по истории: 19% выпускников получили «двойку». Почти на 20% 
школьников больше успешно сдали ЕГЭ по биологии, в сравнении с прошлым годом. Как 
отметила Лариса Майер, без аттестата в этом году остались 13 человек. Все выпускники 
вечерней формы обучения. Восемь из них – школьники дудинской СОШ №4, 1 учащийся 
школы поселка Новорыбная, 4 выпускника хатангской средней общеобразовательной школы 
№1 с.п. Хатанга. 

«Таймыр» 
2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
В Потапово отметили День рыбака. 

Начало череде традиционных июльских мероприятий, посвященных Дню рыбака, 
положило празднество, состоявшееся 1 июля в посёлке Потапово муниципального 
образования «город Дудинка». Поздравить сельчан приехали руководитель Администрации 
города Сергей Батыль и депутат Дудинского городского Совета Николай Лашкин.  
 На общем собрании жителей поселка состоялось чествование лучших работников 
отрасли. Почётную грамоту Главы города и лодочный мотор «Вихрь» получил лучший рыбак 
п. Потапово Станислав Лырмин. Среди сельчан, отмеченных грамотами и ценными 
подарками, –  рыбаки Евгений и Сергей  Столыпины, Александр Алехин.  
   Жители поселка приняли активное участие в различных  конкурсах, в том числе 
кулинарных - на лучшее блюдо, лучшую юколу и лучшую строганину. Праздничный концерт 
подготовили артисты городского Дома культуры. Прошли в поселке и спортивные 
соревнования: тройной национальный прыжок, перетягивание каната, бой на бревне на 
палках, метание шаров на дальность. Все победители получили ценные подарки от городской 
администрации. Порадовали сельчан и подарки от шефов – производственного объединения 
«Норильскремонт».  

"Таймырский Телеграф" 
 
Продукты в Дудинке стали дешевле. 

В июне отмечено снижение розничных цен в магазинах Дудинки. Ежемесячный 
мониторинг зафиксировал уменьшение цен по отношению к маю на 6,9 %.  

С открытием речной навигации заметно подешевели овощи. Так, стоимость картофеля 
снизилась на 18,7 %, капусты – на 20,4 %, лука – на 24,2 %. Цены на огурцы и помидоры 
упали на 43,1 и 39,9 процентов соответственно. Покупка фруктов в июне обходилась 
покупателям дешевле, в среднем, на 15 %.  

Незначительное изменение цен в сторону уменьшения в июне отмечалось на куриные 
окорочка, говядину и свинину – от одного до восьми процентов. Дешевле стало и куриное 
яйцо – на 18,2 %. В то же время произошло повышение цен на муку высшего сорта, ряд круп  
и на макаронные изделия – в среднем, на 4 %.   

Мониторинг розничных цен ведется специалистами отдела муниципального заказа и 
потребительского рынка Администрации города по 84-м наименованиям продовольственных 
товаров. 

АСДГ 
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3. СМИ О Е М О «ГОРОД  НОРИЛЬСК» 
 

34 выпускника не получили аттестаты по итогам ЕГЭ 
Глава Норильска Сергей Шмаков провел ежемесячное общегородское планерочное 

совещание. В нем приняли участие председатели постоянных депутатских комиссий, 
руководители городской администрации и ее структурных подразделений, начальники всех 
управлений и ведомств территории. 

На заседании были озвучены результаты единых государственных экзаменов. В этом году 
ЕГЭ сдавал 691 человек, в том числе 331 выпускник 11-го класса. 

По итогам экзаменов аттестаты не получили 34 человека. Подавляющее большинство из 
них – выпускники прошлых лет и вечерних школ, а также 1 выпускник 11-го класса текущего 
года. 

И.о. начальника управления общего и дошкольного образования администрации Норильска 
Виктория Соколова отметила: "Результаты ЕГЭ ниже чем, в прошлом году, но ожидается, что 
в сравнении с общекраевыми показателями они будут удовлетворительными".  

"Таймырский Телеграф" 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР   
 

ЗФ "Норникеля" справился с производственной программой за 6 месяцев года 
Начальник производственного управления Заполярного филиала ОАО "ГМК "Норильский 

никель" Сергей Волков подвел итоги работы компании за I полугодие. "Все показатели по 
выпуску готовой продукции за этот период по линейке никель, медь, кобальт Заполярный 
филиал выполнил", – заявил он. 

По словам Волкова, устойчиво отработали горняки, несмотря на большой объем ремонтов, 
особенно на руднике Таймырский. Также с производственным планом справились 
обогатители, металлурги, транспортники и железнодорожники. В некоторых случаях 
плановые показатели перевыполнены. 

По драгоценным металлам существенно превышена программа добычи, превышена 
программа по добыче руды. "Со сложностями в Дудинском морском порту, которые были 
вызваны ранним ледоходом этой весной, речники справились достойно. С 1-го числа порт 
работает в нормальном режиме", – добавил Волков. 

Также Заполярный филиал в этом году стал инициатором субботников, городские власти 
поддержали эту инициативу. "2-го июля 500 человек и техника сделали наш город чище. На 9-
е июля запланирован еще один субботник", – резюмировал Волков. 

"Таймырский Телеграф" 
 

5.  СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО   
 
Универсальные электронные карты станут доступны жителям края уже осенью  

Жители Красноярского края смогут пользоваться универсальной электронной картой уже с 
осени текущего года, сообщили в пресс-службе регионального министерства 
информатизации и связи.  

Федеральная уполномоченная организация ОАО «Универсальная электронная карта» 
включила Красноярский край в число пилотных регионов по внедрению универсальной 
электронной карты. Об этом стало известно в ходе VIII Тверского социально-экономического 
форума «Информационное общество», в котором принимал участие министр 
информатизации и связи края Алексей Туров. Напомним, постепенное внедрение 
универсальных электронных карт в регионах России начнется с 1 января 2012 года и 
продлится 2 года. Начиная с 14 лет, граждане смогут бесплатно получить такую карту по 
заявлению. Она заменит все виды банковских и социальных карт, полисы обязательного 
медицинского и пенсионного страхования, студенческие билеты и другие документы.  

В Красноярском крае уже с осени 2011 года пенсионеры и другие представители льготных 
категорий начнут получать Единые социальные карты края, максимально приближенные по 
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содержанию к федеральной универсальной электронной карте. Постепенно Единую 
социальную карту Красноярского края заменит универсальная электронная карта . Она будет 
действовать в любом регионе страны и станет средством доступа к электронному 
правительству. Обладателям карты будут доступны свыше тысячи государственных и 
муниципальных услуг и свыше 10 тыс. коммерческих.  

Отметим, в Красноярском крае социальные карты уже внедрены в 20 территориях. В 2011 
году к проекту подключатся еще 8 районов: Рыбинский, Шарыповский, Ачинский, 
Боготольский, Енисейский, Минусинский, Назаровский и Канский. Планируется, что жители 
этих территорий станут обладателями уже усовершенствованных карт. 

«Лаборатория новостей» 
 

Депутат лишился своего мандата после браконьерской рыбалки в Красноярском крае 
Депутат Большеулуйского районного Совета Евгений Султанович по собственному 

желанию сложил с себя полномочия народного избранника, после того как попался на 
браконьерской рыбалке, сообщают в прокуратуре Красноярского края. 

"По версии следствия, 10 июня депутат и его товарищ, сплавляясь по реке Чулым на 
моторной лодке "Казанка", незаконно выловили 21 штуку стерляди, относящейся к редким и 
исчезающим видам рыб, занесенной в Красную книгу РФ и Красноярского края", - говорится в 
сообщении. 

 Ловили стерлядь без разрешения, причем сетью. Ущерб от действий злоумышленников 
оценили в 8840 рублей. 

 30 июня было возбуждено уголовное дело по признакам состава преступления, 
предусмотренного частью 3 статьи 256 УК РФ (незаконная добыча водных биологических 
ресурсов с причинением крупного ущерба, с применением самоходного транспортного 
плавающего средства на миграционных путях к месту нереста группой лиц по 
предварительному сговору). 

Сибинфо 
 
6.  СМИ О РОССИИ   
 
Медведев: Для либерализации УК я сделал больше, чем Горбачев, Ельцин и Путин 
вместе взятые 

Российский президент Дмитрий Медведев заявил, что уделяет корректировке уголовного 
законодательства больше внимания, «чем Горбачев, Ельцин и Путин вместе взятые». 

По словам президента, делает он это для улучшения инвестиционного климата в стране. 
«Вы отлично знаете, у нас Уголовный кодекс всегда был сверхрепрессивным и в советские 

времена, и в постсоветские. Я стараюсь этим заниматься и могу точно сказать: я этим 
занимаюсь больше, чем Горбачев, Ельцин и Путин вместе взятые. Не потому что они не тем 
занимались, но вот так, просто я занимаюсь, они — не занимались», — заявил Медведев в 
Нальчике на заседании совета по развитию гражданского общества. 

Одновременно глава государства не исключил возможность амнистии по некоторым 
составам экономических преступлений. 

«Росбалт» 
 
В.Путин: В России пора строить свои адронные коллайдеры 

Премьер-министр РФ Владимир Путин считает, что сегодня в России есть все условия для 
создания исследовательских установок мегакласса, по уровню аналогичных адронному 
коллайдеру. Об этом он сообщил сегодня, 5 июля 2011г., открывая заседание 
правительственной комиссии по высоким технологиям и инновациям в Дубне. 

"Сейчас есть все необходимые условия для того, чтобы именно у нас, в России, развернуть 
работу по созданию научных комплексов мирового уровня или, как говорят специалисты, 
исследовательских установок мегакласса, под стать знаменитому адронному коллайдеру и 
нацеленных на получение результатов нобелевского уровня", - сказал В.Путин.  
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По его словам, такой проект по масштабу может быть сопоставим с космической или 
ядерной программами, которые были реализованы в России. 

Глава правительства подчеркнул, что проекты подобного уровня не только поднимают 
национальный престиж, но и позволяют концентрировать ресурсы на приоритетных 
направлениях, а также достигать прорывов сначала в фундаментальных знаниях, а затем и в 
технологиях. 

По словам премьера, рабочая группа Министерства образования и науки уже провела 
предварительный отбор подобных мегапроектов и определила самые перспективные 
установки, которые можно рекомендовать к строительству в России. Среди них - 
термоядерная исследовательская установка "Игнитор", исследовательский реактор ПИК и 
целый ряд других установок нового поколения. 

В то же время В.Путин напомнил, что научные мегапроекты, тем более международного 
класса, "очень дорогое предприятие" и стоимость зачастую превышает десятки миллиардов 
долларов, при этом примерно половину расходов несет страна-инициатор. 

"Считаю, что для начала следует разработать дорожную карту по каждому проекту, 
провести эти проекты через тщательную международную экспертизу", - сказал глава 
правительства, подчеркнув необходимость выполнения полного цикла подготовительных 
работ - от заключения международных договоров, в которых должны быть четко 
зафиксированы финансовые обязательства всех стран - участниц проекта, до выбора 
управляющей компании. 

РБК 
 
Рост тарифов на электроэнергию и газ замедлится    

Минэкономразвития предлагает существенно снизить рост тарифов на электроэнергию для 
промышленных потребителей в 2012-2014 годах, заявил замглавы Минэкономразвития 
Андрей Клепач. 

По словам чиновника, в 2012 году тарифы могут вырасти на 10-11% вместо утвержденных 
ранее 13%. В 2013 году рост может составить 7-10% вместо намеченных ранее 12%, в 2014 
году - 9-11% вместо 9,5%. 

Вместе с тем, Минэкономразвития предлагает не менять утвержденный рост тарифов на 
железнодорожные перевозки. В 2012 году тариф предложено повысить на 7,4%, в 2013 году - 
на 6,4%, в 2014 году - на 5,5%. 

Рост цен на газ в 2012 году может составить 6% вместо намеченных ранее 15%, в 2013 
году - 5,5% вместо 15%, в 2014 году - 5% вместо 15%. 

«Вести» 
 
Госдума приняла закон о жилищных субсидиях северянам 

Госдума во вторник приняла в третьем чтении закон "О жилищных субсидиях гражданам, 
выезжающим из закрывающихся населенных пунктов в районах Крайнего Севера и 
приравненных к ним местностях".  

Право на жилищные субсидии предоставляются гражданам, если населенные пункты 
закрываются по решению органов госвласти субъектов РФ по согласованию с 
правительством, если такие граждане не имеют иных жилых помещений на территории 
России или нуждаются в улучшении жилищных условий и не получили субсидии на эти цели.  

При этом уточняется, что граждане должны проживать в этих населенных пунктах на дату 
принятия решения об их закрытии…  

РИА Новости 
 

Несколько генералов Минобороны РФ подали в отставку — НГ 
Несколько влиятельных военных руководителей подали на имя министра обороны России 

Анатолия Сердюкова рапорты об отставке, так как не согласны с методами реформирования 
армии, применяемыми начальником Генштаба — первым заместителем министра обороны 
генералом армии Николаем Макаровым, сообщает во вторник «Независимая газета».  
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По данным издания, рапорты об отставке, в частности, подали начальник главного 
оперативного управления (ГОУ) — заместитель начальника Генштаба (ГШ) генерал-
лейтенант Андрей Третьяк, начальник главного штаба — первый заместитель 
главнокомандующего сухопутными войсками (СВ) генерал-лейтенант Сергей Скоков, 
начальник управления радиоэлектронной борьбы (РЭБ) Генштаба генерал-майор Олег 
Иванов.  

Сами генералы не афишируют причины своего решения. Однако в армейской среде 
сформировалось мнение, что многие военачальники, которые написали рапорты на 
увольнение, намерены оставить военную службу из-за несогласия с теми шагами по 
реформированию армии, которые сейчас проводит начальник генерального штаба генерал 
армии Николай Макаров, рассказал «НГ» один из высокопоставленных офицеров 
Минобороны. 

«В ряде СМИ писалось, что во всех армейских бедах виноват министр обороны Анатолий 
Сердюков. Однако это не так, — рассказывает собеседник издания. — Сердюков на посту 
министра обороны доказал, что он эффективный менеджер, в том числе и в организации 
снабжения войск, оснащения их новыми видами вооружений и т.п. А вот про Макарова этого 
не скажешь…» 

По словам офицера, на протяжении всего времени, сколько Макаров руководит 
генеральным штабом, Вооруженные силы находятся в каком-то временном, 
экспериментальном состоянии, живут по каким-то проектам, по неутвержденным 
руководящим документам (основные наставления и боевые уставы, которые должны 
регламентировать деятельность войск, уже третий год находятся в разработке, так как 
начальник Генштаба, по данным издания, не может определиться с их конечным вариантом). 
Нет утвержденного решения по штатно-должностным структурам видов и родов войск, 
районам их базирования, пишет «НГ». 

«Состояние войск, их “фантастическая” боевая готовность, о которой так любит говорить 
начальник Генштаба, — это тоже фикция, которая может стать темой отдельного разговора», 
— отметил собеседник газеты. 

РИА Новости 
 
Госдума ввела наказание за просрочку в уплате штрафа 

Госдума приняла сегодня в третьем чтении законопроект, предусматривающий денежное 
наказание за просрочку в уплате штрафа по административным правонарушениям. Об этом 
сообщает корреспондент «Росбалта». 

Согласно проекту, в таком случае с должника будет взиматься штраф не менее 1 тыс. 
рублей. 

Как отмечается в пояснительной записке к проекту, в настоящее время отсутствует нижний 
предел штрафа для таких должников, а его размер составляет двукратный размер штрафа, 
не уплаченного в срок.  Между тем, эта сумма не играет особой роли, если речь идет о 
просрочке штрафа, к примеру, в 100 руб., отмечается в пояснительной записке к проекту. 

«Росбалт» 
 
Полусухой закон 

Любой напиток, который содержит более 0,5% спирта, будет считаться алкоголем. Эти 
напитки можно будет купить только днем и только в стационарных магазинах. Такие правила 
устанавливает правительственный законопроект о регулировании производства и оборота 
алкоголя, который Госдума может принять до конца этой недели  

На сайте Госдумы опубликована подготовленная ко второму чтению редакция 
законопроекта о регулировании производства и оборота этилового спирта и алкогольной 
продукции. Вчера документ обсуждался на совещании у первого вице-премьера Виктора 
Зубкова. Законопроект в целом одобрен, возможны технические поправки, но его планируется 
принять во втором и третьем чтениях до конца недели на одном из трех оставшихся до конца 
весенней сессии заседаний, рассказал «Ведомостям» председатель думского комитета по 
экономической политике Евгений Федоров. 
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Новая редакция законопроекта значительно ужесточает правила продажи алкоголя. 
Раньше предполагалось, что запрет на ночную торговлю (с 23.00 до 8.00) не будет 

распространен на обычное пиво (крепостью до 5%). Теперь выясняется, что он коснется всей 
алкогольной продукции, к которой законопроект относит любые напитки крепче 0,5% (если 
только правительство специально не выведет их из-под действия закона). Регионы получат 
право расширять временной интервал, в течение которого действуют ограничения. Как и в 
прежней версии законопроекта, запрет не касается пунктов общественного питания — они 
смогут торговать алкоголем ночью. 

….Наконец, кардинально увеличивается перечень мест, где будет запрещено распитие 
алкоголя. В прежней редакции документ не позволял это делать в детских, образовательных, 
спортивных и медицинских учреждениях, на объектах культуры и прилегающих к ним 
территориях, а также на общественном транспорте. Теперь запрет предлагается 
распространить на дворы, подъезды, лифты, детские площадки, рекреационные зоны, в том 
числе леса, скверы, парки, сады, пруды, озера, пляжи. Употреблять алкоголь в этих местах 
можно будет, только если он куплен в расположенных на этих территориях пунктах 
общественного питания. 

По действующему КоАП распитие алкогольных напитков в общественных местах влечет 
наложение штрафа от 100 до 700 руб., а появление в состоянии опьянения может привести к 
аресту на 15 суток. 

Инициатором ужесточения было Росалкогольрегулирование, которое заручилось 
поддержкой Зубкова, а позже и премьера Владимира Путина, знает участвовавший в 
обсуждении федеральный чиновник. Пресс-секретарю Путина Дмитрию Пескову об этом не 
известно, однако он говорит, что «здоровье населения в вопросе регулирования рынка 
должно стоять во главе угла». В секретариате Зубкова и Росалкогольрегулировании от 
комментариев отказались. 

«Ведомости» 
 

Доля среднего класса в России сегодня составляет 17%, через 2-3 года она может 
превысить отметку в 33% - исследование "Росгосстраха" 

Сегодня доля среднего класса в общей численности населения России составляет 17%. 
Как отмечается в обзоре Центра стратегических исследований (ЦСИ) компании "Росгосстрах", 
- это граждане, считающие, что добились того уровня дохода, который обеспечивает им 
комфортное существование.  

Как указано в материалах исследования, средний класс может себе позволить набор 
предметов потребления и услуг, которые делают его жизнь комфортной. В этот набор входит 
собственное жилье – дом или квартира, оборудованное современной бытовой техникой, 
нестарая иномарка или новый российский автомобиль, полноценное питание, возможность 
пользоваться платным здравоохранением и образованием, а также поездки на отдых на юг 
России или за границу. Однако стоимость пакета товаров и услуг, обеспечивающего 
принадлежность к среднему классу, различается по городам и регионам. Поэтому в разных 
частях страны к среднему классу могут относиться группы людей с разными доходами. 

Согласно исследованию ЦСИ Росгосстраха, посвященному оценке численности среднего 
класса в России и его распределения по уровню доходов, еще 27% россиян намерены стать 
средним классом через 5 лет или менее того.  

Если эти прогнозы сбудутся, то уже через 2-3 года доля среднего класса среди российского 
населения превысит отметку в 33%.  

Исследования показывают, что в крупных городах с населением более 1 млн человек 
средний класс более многочисленный, чем в целом по стране. Здесь к нему можно отнести 
32% населения, то есть в крупных городах уже сейчас имеется нужная численность среднего 
класса, необходимая для стабильности общества. 

Для оценки распределения среднего класса по уровню доходов в исследованиях ЦСИ 
Росгосстраха используются косвенные данные, построенные на статистике потребления 
различных товаров и услуг. По оценкам ЦСИ, сегодня в России более 15 млн семей имеют 
доходы более $20 тыс. в год, и 38 тыс. семей - более $500 тыс. Численность группы 
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населения с высокими доходами значительно упала по сравнению с докризисными 
временами, отмечают эксперты Росгосстраха, однако в то время высокий уровень 
потребления поддерживался настолько реальными доходами, сколько ростом кредитной 
задолженности как экономики в целом, так и населения. Особенно это было характерно для 
рынка недвижимости, "перегретого" ипотечными займами и инвестициями. Поэтому 
нынешние цифры более точно отражают структуру российского среднего класса. 

/Финмаркет/ 
 

Сигареты будут дорожать стремительно  
Алкогольная и табачная продукция со следующего года будет расти в цене ощутимо 

быстрее других товаров благодаря ставкам акцизов. В 2012-2014 гг. российский Минфин 
планирует повышать их опережающими темпами. Об этом говорится в проекте документа 
"Основные направления налоговой политики Российской Федерации на 2012 год и на 
плановый период 2013 и 2014 годов", размещенном во вторник на сайте ведомства. 

Особенно пристальное внимание уделяется акцизам на табак, которые, согласно 
требованиям Всемирной организации здравоохранения, за означенный срок должны 
увеличиться не менее чем в три раза "с целью достижения среднего уровня налогообложения 
табачной продукции среди стран европейского региона". На деле увеличение будет не 
трехкратным, но все равно ощутимым. 

"В части налогообложения акцизами в плановом периоде периодическая индексация 
ставок акциза будет осуществляться с учетом реально складывающейся экономической 
ситуации, при этом повышение акцизов на алкогольную, спиртосодержащую и табачную 
продукцию будет производиться опережающими темпами по сравнению с инфляцией", – 
говорится в проекте. 

Примечательно, что в 2012 г. вредная для здоровья продукция подорожает дважды. В 
первой половине года литр алкоголя крепостью более 9% будет облагаться акцизом в 254 
рубля, во второй половине – 300 рублей. Рост по сравнению с действующей ставкой составит 
примерно 30%. Для сравнения: в этом году ставка составляет 231 рубль за литр. Табачный 
акциз с 1 января по 30 июня 2012 г. может составить 360 рублей за тысячу штук плюс 7,5% 
расчетной стоимости, исчисляемой исходя из максимальной розничной цены, но не менее 
460 рублей за тысячу штук. А с 1 июля по 31 декабря 2012 г. включительно – 390 рублей за 
тысячу плюс 7,5% расчетной стоимости, но не менее 510 рублей за тысячу штук. 

Для России двойное повышение акцизов в течение года – новшество. Эксперты объясняют 
этот шаг предстоящими выборами президента, в преддверии которых власти опасаются 
будоражить народ резким скачком цен на популярную у населения продукцию. Зато уж в 
следующие годы разгуляются по полной программе. В 2013 г. акциз на крепкую алкогольную 
продукцию вырастет до 400 рублей (на 33%), а в 2014 г. – до 500 рублей. На табак в 2013 г. 
акциз предполагается установить на уровне 550 рублей за тысячу штук плюс 8% расчетной 
стоимости, но не менее 730 рублей за тысячу, а в 2014 г. – 800 рублей за тысячу штук плюс 
8,5% расчетной стоимости (но не менее 1040 рублей за тысячу). 

"Следует отметить, что в связи с ускоренной индексацией минимальной специфической 
ставки акциза на табачную продукцию постепенно будет происходить уменьшение разницы 
между ценами табачных изделий в низко-, средне- и высокоценовом сегментах", – отмечается 
в проекте. 

Менее ощутимым будет ценовой удар по любителям слабоалкогольных напитков. На литр 
алкоголя крепостью менее 9% в первой половине 2012 г. предполагается установить акциз в 
230 рублей, во второй – 270 рублей. В 2013 г. эта цифра увеличится до 320 рублей, а в 2014 
г. – до 400 рублей. Один литр пива в течение 2012 г. планируется облагать акцизом в 12 
рублей, в 2013 г. – 15 рублей, в 2014 г. – 18 рублей. 

Проект новой налоговой политики, включающий кардинальное повышение акцизов на табак 
и алкоголь, судя по всему, не случайно появился именно сейчас, после бурного обсуждения 
вопроса о снижении страховых взносов. В итоге с 2012 г. они уменьшатся с 34% до 30%, а 
для малого бизнеса – до 20%. При этом еще в процессе дискуссии бизнесмены в качестве 
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одного из наиболее подходящих путей компенсации выпадающих доходов предлагали 
именно повышение табачно-алкогольных акцизов. 

Производители табака и алкоголя, разумеется, выступают против быстрого роста акцизов. 
Их аргумент – увеличение доли суррогатной и контрафактной продукции вследствие 
подорожания легальных товаров. Однако оппоненты парируют эти доводы примером 
Украины: за два года акцизы на табак там повысились в 8 раз, объем поступлений в бюджет 
увеличился в 3,7 раза, на 12% снизилось потребление табака, а вот контрафакт вырос только 
на 2%. Да и российское население, согласно данным социологических опросов, не так уж 
сильно возражает против роста цен на означенную продукцию. 

«Утро» 
 

7. РАЗНОЕ   
 
Ой, Вань, гляди, какие клоуны!.. 

Отсутствие реальной политической конкуренции (а значит, и возможности избавляться 
от бездарных политиков, обанкротившихся партий, от бессовестных депутатов и продажных 
судей) пагубно влияет на качество российской элиты, а следовательно, и на уровень 
общественной жизни.  

В России резко снизилась планка требовательности к высшим чиновникам. Чуть ли не 
каждый день мы слышим о том, что министерства не выполняют поручения президента или 
премьера. Привычными стали идиотские инициативы депутатов, глупые заявления 
чиновников. Из-за неисполнительности или прямого саботажа проваливаются целые 
программы. И что же? Нам показывают по телевизору, как Медведев или Путин устраивает 
разносы чиновникам, а чиновники делают вид, что страшно испугались…Но проходит день-
другой — и о нахмуренных бровях и сердитых словах все забывают. И всё остаётся по-
прежнему… 

Гроздья гнева  
Противники модернизации политической системы любят рассуждать о плодах 

стабилизации. Они, конечно же, есть: в стране, слава богу, нет бунтов, массовых 
демонстраций, крупных забастовок. На фоне того, что происходит в Греции, у нас 
действительно тишь да благодать. А между тем социологические опросы почему-то 
показывают, что в стране нарастает глухое недовольство. Недовольство даже не тем, что всё 
дорожает или что власть перекладывает тяготы кризиса прежде всего на население. К этому 
как бы привыкли. «Такова жизнь». «В других странах ещё хуже». Таджики, узбеки, молдаване 
едут к нам. Значит, у нас лучше, чем у них. И на том спасибо… 

Недовольство проявляется в другом. Особенности этого недовольства на днях 
разъяснил Институт социологии Российской академии наук. В представленном им докладе 
«20 лет реформ глазами россиян» состояние общественного сознания характеризуется как 
«утрата надежд». Эти надежды после ухода Ельцина население связывало с «ранним 
Путиным». 

Парадокс состоит в том, что о разочаровании и утрате надежд всё громче говорят 
молодые люди. А ведь в отличие от старшего (терпеливого) поколения 25-30-летние не 
помнят пустых советских прилавков, очередей, замшелых стариков на трибуне Мавзолея, не 
помнят идеологического средневековья. Они не могут и не хотят сравнивать прежнюю, 
советскую власть с новой. Они не делают оценок, исходя из прошлого. Они оценивают 
настоящее. И видят, что это настоящее не даёт им ни возможностей для бизнеса, ни условий 
для карьерного роста. Они видят, что стабилизация, которая была так важна для людей, 
переживших развал СССР, сегодня обернулась строительством «счастья и демократии для 
узкой группы своих». А ведь что значит «быть своим»? Это значит поддакивать, помалкивать 
об ошибках, не замечать «проказ», выгораживать в случае прокола. 

Бежать или бунтовать?  
В результате самая активная часть населения всё чаще говорит о желании уехать из 

страны. Но что это означает в реальности? Ведь на самом деле большая часть желающих 
«сделать ноги» по тем или иным причинам (родители, родной очаг, особенности менталитета 
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и образования, незнание языка, несовместимость дипломов и т. д.) никуда не уедет и 
останется в России. И эта неуехавшая часть будет активно пополнять ряды недовольных. А с 
учётом возраста — активно недовольных. 

Социологи отмечают и новое качество недовольства. Ещё лет 5-10 назад люди в 
основном жаловались на низкую зарплату, плохие пенсии, ветхое жильё, преступность, 
коррупцию, коммунальные поборы. Сегодня люди всё чаще испытывают чувство 
несправедливости и стыда за нынешнее состояние страны. Возникает, по словам социологов, 
«гремучая смесь» материального и нравственного недовольства. И на фоне этого резко 
возрастает агрессия. Мы уже видели эти всплески на Манежной площади, наблюдаем на 
стадионах, в стычках местных и приезжих. Исчезает столь свойственное русским 
«многотерпение». По словам социологов, более трети россиян испытывают желание 
«перестрелять всех взяточников и спекулянтов». А ведь это питательная среда для партий 
самого крайнего толка! 

Самое удивительное то, что в, казалось бы, такой благополучной, сияющей огнями 
Москве желающих «всех перестрелять» насчитывается ещё больше — свыше 60%. Не оттого 
ли, что именно в богатой Москве особенно заметен вопиющий разрыв между «своими» и 
всеми остальными. Но ведь остальные — это и есть народ. 

Шуты гороховые  
Социологи отмечают и ещё одну заметную перемену в общественном сознании — 

растущее неуважение к власти. Как и в советские времена, снова плодятся анекдоты и 
частушки о политических небожителях. Часто весьма скабрёзные. Впрочем, сама 
действительность подбрасывает улице материалы «из жизни вельмож». Мы чуть ли не 
ежедневно читаем о похождениях депутатов, выходках губернаторов, министров. Чего стоят 
заявления «народных любимцев» Онищенко или Фурсенко! Вести о том, как участницы 
съезда блондинок коллективно записались в Общероссийский народный фронт? А вы могли 
бы себе представить, чтобы депутат итальянского парламента прилетел в Ватикан на 
вертолёте и приземлился бы в двух шагах от Папы Римского? А у нас запросто! Вот депутат 
от ЛДПР Л. Слуцкий слетал в Троице-Сергиеву лавру на вертолёте, попугал верующих, 
удивил патриарха. И что? Пресса попищала пару дней и стыдливо замолкла. А почему? Да 
потому, что он в группе «своих». 

Казалось бы, в условиях растущего раздражения населения властью пора бы 
прекратить забалтывать модернизацию и «пущать шутки». Но мы так привыкли к странностям 
нашей демократии, что не замечаем ни её карикатурности, ни клоунады политиков. Вместо 
того чтобы праздновать успехи модернизации, мы объявляем конкурс на «Полицейский 
гимн», празднуем День партизана и подпольщика, лепим телегероев из провалившихся 
шпионов, пугаем американцев, что арестуем их счета в России. Как будто бы это их 
миллионеры вывозят наворованное в Москву, а не наши — в Нью-Йорк и Женеву. Так уж 
напугали! Вот народ и вспоминает знаменитую песню Высоцкого: 
«Ой, Вань, гляди, какие клоуны! 
Рот — хоть завязочки пришей… 
Ой, до чего, Вань, размалёваны, 
И голос — как у алкашей!..» 

 «Аргументы и Факты». 
 
8. Курс валют 

                      
                    По данным ЦБ  РФ курс валют  с  06.07.2011 г. 
Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 
 

27, 8622 ▲ 0, 06 

EUR 
 

40, 3110 ▼ 0, 10 
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9. Прогноз погоды 
   

По данным Gismeteo.ru погода в г. Дудинке   

 


